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Lȅemergenza sanitaria 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

A partire dalle 12 di lunedÏ 
18 luglio anche gli spezzini 
che hanno pi˘ di 60 anni po-
tranno prenotare la  quarta  
dose di vaccino anti Covid e 
dal  giorno  dopo  partir‡  la  
nuova campagna vaccinale. 
Alla prenotazione si puÚ ac-
cedere attraverso il Cup, le 
farmacie,  oppure  on  line  
all�indirizzo  prenotavacci-
no.regione.liguria.it. Per ora 
le quarte dosi saranno som-
ministrate negli hub dell�ex 
Fitram alla Spezia e nell�hub 
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo di Sarzana. Questo in at-
tesa che Asl5 organizzi la riu-
nione operativa nella quale 
saranno eventualmente deci-
se anche altre sedi vaccinali 
sul territorio. Da Asl5 l�appel-
lo affinchÈ gli over 60 e le per-
sone  fragili  ricorrano  alla  
quarta dose.

Nel frattempo il virus conti-
nua a galoppare alla Spezia e 
dintorni. Ieri Asl5 ha referta-
to 413 nuovi tamponi positi-
vi e i residenti affetti da coro-
navirus sono saliti a 3639. In 
Liguria la Spezia in fatto di 
contagi Ë seconda solo a Ge-
nova. Purtroppo torna a sali-
re anche il numero di pazien-
ti ricoverati negli ospedali lo-
cali. 

Ieri erano 57: sei in pi˘ ri-
spetto  al  giorno  prima.  Di  

questi 50 sono ricoverati nei 
due  reparti  Covid  del  San  
Bartolomeo di Sarzana e al-
tri 7 sono all�ospedale della 
Spezia. Fino ad oggi gli spez-
zini che hanno fatto la quarta 
dose sono stati  pochissimi.  
La  percentuale  si  attesta  
sull�un per cento e riguarda 
soprattutto  persone  molto  
malate e grandi anziani. 

Infatti alla Spezia al mo-

mento ha completato il ciclo 
vaccinale (quattro dosi som-
ministrate)  il  9,92%  degli  
over 80 e il 2,65% degli spez-
zini tra i 71 e 80 anni. Irrile-
vanti le percentuali delle al-
tre fasce d�et‡. 

Ma cosa cambia con la som-
ministrazione  della  quarta  
dose rispetto alla terza dose 
si stanno domando in questi 
giorni anche molti spezzini? 
La terza dose Ë una prima do-

se di richiamo raccomandata 
a tutte le persone con pi˘ di 
12 anni che hanno completa-
to il ciclo vaccinale primario 
(prima e seconda dose) da al-
meno quattro mesi (120 gior-
ni). 

La  quarta  dose  Ë  invece  
una seconda dose di richia-
mo, che prima della circolare 
del ministero era prevista so-
lo per gli over 80 e le persone 
con  particolari  patologie  e  
adesso Ë invece prevista per 
chi ha almeno 60 anni e i fra-
gili che in provincia sono in 
tutto 80.135. I residenti com-
presi nella fascia d�et‡ tra i 61 
e 70 anni sono 31.117. Quel-
li in et‡ tra i 71 anni e 80 sono 
26.032  e  gli  over  80  sono  
22.986. Anche per la quarta 
dose si utilizzeranno i vacci-
ni a mRna di Pfizer e Moder-
na  nei  dosaggi  autorizzati  
per la dose booster . 

Il Covid per gli over 60 e 
per i fragili over 12 a partire 
da almeno 120 giorni dalla 
terza dose o dall�ultima infe-
zione successiva al richiamo. 
´La partita della quarta dose 
anche alla Spezia si gioca tut-
ta con i nuovi vaccini che sa-
ranno sul mercato da settem-
bre in poi o spiega un camice 
bianco -. La direttrice esecuti-
va dell'Ema Emer Cooke ha 
affermato che l'Agenzia sta 
lavorando a due nuovi vacci-
ni specifici per contrastare la 

variante Omicron e che stan-
no lavorando per una possibi-
le approvazione dei vaccini 
adattati a settembre. Nel frat-
tempo Ë importante conside-
rare l'utilizzo di  vaccini  at-
tualmente autorizzati come 
secondo richiamo nelle per-
sone pi˘ vulnerabili. I vacci-
ni autorizzati nell'Ue conti-
nuano a essere efficaci  nel  
prevenire ricoveri,  malattie 
gravi e decessi per Covid-19, 
anche  se  continuano  ad  
emergere nuove variantiª. 

A quanto pare al momen-
to, i dati sui nuovi farmaci 
"aggiornati" sono ancora par-
ziali. In autunno si vedr‡. Ma-
gari saranno utilizzati come 
booster,  perchÈ potrebbero  
proteggere di pi˘ le persone. 
Intanto il Covid in Liguria sta 
circolando in maniera soste-
nuta ma fortunatamente, an-
che alla Spezia, le sindromi 
severe sono poche e questo Ë 
frutto della campagna di vac-
cinazione dei mesi scorsi. 

Va ricordato infine che in 
provincia  gli  hub  vaccinali  
dell�ex Fitram alla Spezia e 
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo di Sarzana non hanno 
mai chiuso e pertanto l�avvio 
della quarta dose agli  over 
60 non crea alcun problema 
visto che il sistema Ë ormai ro-
dato. �

collecchia@ilsecoloxix.it
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Fino ad oggi 
la somministrazione
del siero Ë andato 
molto a rilento

progetto ȂSelf protectȃ in collaborazione con la fondazione

Croce Rossa installa allŽItis
un distributore di profilattici

LA SPEZIA 

Alla Spezia stop alle malattie 
sessualmente  trasmissibili.  
Promotore dell�iniziativa Ë la 
locale Croce Rossa che ha in-
stallato  quattro  distributori  
automatici di profilattici so-
no stati installati al Pin e all�i-
stituto  superiore  iCapelli-
ni-Saurow grazie al progetto 
della Cri iSelf protect o Pro-
teggiti da solow, finanziato da 
Fondazione  Carispezia  

nell�ambito del Bando Aperto 
2021.  I  distributori  eroghe-
ranno i profilattici al prezzo 
calmierato di un euro a confe-
zione, insieme a un volantino 
con le informazioni di  base 
sulle  malattie  sessualmente  
trasmissibili e il corretto uso 
dei preservativi. 

´Le attivit‡ di prevenzione 
e di sensibilizzazione sono da 
sempre tra le priorit‡ della no-
stra Associazione e con que-
sto progetto potremo intensi-

ficarle  ulteriormente,  rag-
giungendo una platea pi  ̆am-
plia di ragazzi o commenta il 
presidente della Croce Rossa 
spezzina Luigi De Angelis o. 
L�obiettivo finale Ë quello di 
contenere e prevenire la diffu-
sione delle malattie sessual-
mente trasmissibili: con il so-
stegno della Fondazione, che 
ringrazio, vogliamo rendere i 
giovani spezzini pi  ̆consape-
voli di un tema che ancora og-
gi troppo spesso rimane un ta-

b˘ª. Fondazione Carispezia, i 
Giovani della Croce Rossa or-
ganizzeranno anche degli ap-
positi incontri negli istituti su-
periori cittadini, per informa-
re e sensibilizzare i  ragazzi  
sui rischi a cui si puÚ essere 
esposti quando si hanno rap-
porti sessuali e sulle precau-
zioni da adottare per evitarli. 
Attraverso  il  progetto  iSelf  
protect o. Proteggiti da solow, 
i Giovani della Cri spezzina si 
pongono l�obiettivo di fornire 
ai loro coetanei spezzini tutte 
le informazioni e gli strumen-
ti necessari per prevenire la 
trasmissione  delle  malattie  
sessuali.  La fascia  giovanile  
della  popolazione,  infatti,  
troppo  spesso  risulta  poco  
consapevole del fenomeno e 
dei relativi rischi. �

S.COLL.

Appello della Asl 5
per le prenotazioni
della quarta dose
Da lunedÏ Ë possibile rivolgersi anche al Cup o alle farmacie per ottenere il vaccino
La dose di richiamo Ë consigliata soprattutto agli over 60 e alle persone fragili

Ieri refertati
413 nuovi positivi
e sono stati ricoverati
altri sei pazienti

LȅIstituto tecnico industriale Capellini 

Un medico somministra a un 
pensionato un vaccino 
anti-Covid: da lunedÏ Ë 
possibile prenotare
la quarta dose
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sullȅelezione del presidente del consiglio comunale

Cenerini attacca Peserico:
´Non si Ë neppure votatoª

Lȅex assessore al bilancio
ha ringraziato chi lo ha scelto
al posto di Piscopo. Intanto
nellȅassemblea si formano 
i vari gruppi misti

lȅiniziativa

Sicurezza sui luoghi di lavoro
ecco il manuale della Uil

Lȅautore Ë Simone Palmieri,
coordinatore territoriale
del sindacato: ´Prevenzione
e salute sono i nostri anticorpi
contro lȅeccessivo liberismoª

L�INTERVISTA

I
lavori del nuovo Consi-
glio Comunale sono ri-
presi con lo stesso scena-
rio con cui si era conclu-

so quello precedente; decine 
di persone che protestavano 
e  denunciavano  la  perdita  
del loro lavoro. Franco Vaira 
Ë ex primario e consigliere co-
munale per Avantinsieme. 
Vaira che pensa della ver-
tenza Oss?
Quella degli operatori socio-
sanitari, ai quali l�altra sera, 
all�insediamento  del  neo  
eletto Consiglio Comunale, 
Ë  stato  impedito  l�accesso  
all�aula consiliare, Ë una ve-
ra tragedia sociale, di cui Ë re-
sponsabile  principalmente  
la Regione Liguria. » una vi-
cenda grave e grottesca che 
poteva e doveva essere evita-
ta. Personalmente la ritengo 
una delle  pagine  pi˘  tristi  
della  politica  spezzina.  A  
questo punto Ë necessario e 
doveroso l�intervento dei po-
litici spezzini che contano di 
pi˘, intanto per consentire 
immediatamente la presta-
zione  economica  prevista  
dall�istituto della cassa inte-

grazione guadagni a favore 
di  questi  lavoratori  privati  
del  loro  impiego;  e  quindi  
per avviare un percorso di in-
serimento lavorativo e stabi-
lizzazione di  queste  perso-
neª.
Chi e come se ne dovrebbe 
occupare?
Questa  provincia  esprime  
un ministro del Lavoro, un vi-
ce-ministro alla  Salute,  tre  
deputati e un senatore. Inol-
tre il sindaco Ë attualmente, 
in virt  ̆anche del suo succes-
so elettorale, in grado di con-
dizionare  pesantemente  le  
decisioni regionali. Qualcu-
no crede realmente che non 
si possa fare nulla per aiuta-
re queste famiglie? Assistia-
mo a un paradosso; la politi-
ca  si  stupisce  dell�elevata  
astensione dal voto e poi non 
si impegna a sufficienza per 
risolvere questi problemi. L�i-
nevitabile conseguenza non 
Ë solo la disperazione dei di-
soccupati, ma addirittura il 
rischio di diminuire ulterior-
mente la fiducia nella demo-
crazia da parte dei  cittadi-
niª.
Non ha paura di essere ac-
cusato di fare della dema-
gogia? 

Guardi, secondo un recentis-
simo sondaggio (Pagnoncel-
li, OES) pi  ̆del 50% degli elet-
tori che si astengono dal vo-
to hanno condizioni econo-
miche medio-basse e la mag-
gior  parte  dei  disoccupati  
non si reca a votare. Il sinda-
co della nostra citt‡, che pu-
re ha avuto fra i 37.570 vo-
tanti, un innegabile succes-

so, Ë stato votato da appena 
uno spezzino su quattro, vi-
sto che quasi  il  50% degli  
spezzini si Ë astenuto. E co-
munque, nel caso in questio-
ne, quale fiducia nel nostro 
sistema  politico  puÚ  avere  
un lavoratore che, fino a po-
chi mesi fa, veniva considera-
to dall�opinione pubblica un 
eroe e ora si trova improvvi-

samente estromesso dal pro-
prio  lavoro?  Oltretutto  in  
una situazione di reale biso-
gno  di  questi  operatori,  a  
fronte della difficolt‡, da par-
te del servizio sanitario pub-
blico, di garantire un adegua-
to livello di igiene e assisten-
za nelle proprie strutture. Vo-
glio dire chiaramente ai poli-
tici che contano che il tempo 

degli alibi e delle giustifica-
zioni Ë finito e che ogni ulte-
riore ritardo sarebbe imper-
donabile.
Come caratterizzer‡ la sua 
attivit‡ di  consigliere co-
munale?
´La nostra citt‡ ha bisogno di 
un�opposizione  ferma,  ma  
costruttiva, in grado di op-
porsi quando si ritenga che 
la  maggioranza sbagli,  ma 
collaborativa quando ve ne 
siano le condizioni. Ma so-
prattutto ha bisogno di  un 
centrosinistra  propositivo  
per  affrontare  le  questioni  
pi˘ rilevanti per il futuro di 
Spezia. La premessa per crea-
re una coalizione di centrosi-
nistra elettoralmente compe-
titiva Ë il superamento di pe-
rimetri e recinti che hanno 
caratterizzato la recente sto-
ria politica di questa citt‡ e 
fortemente condizionato il ri-
sultato delle elezioni ammi-
nistrative. Guardo con inte-
resse e disponibilit‡ soprat-
tutto alle esperienze civiche 
che sono nate o stanno na-
scendo nella nostra realt‡;  
penso a LeAli, alla nascente 
associazione di Piera Som-
movigo, ad associazioni gio-
vanili come Spezia Dinami-
ka. La sconfitta elettorale im-
pone un cambio di rotta nel 
centrosinistra con l�avvio di 
un dibattito franco e sereno 
sui contenuti, senza pregiu-
dizi ideologici, ma anche sen-
za pregiudiziali sulle perso-
ne. Solo cosÏ il centrosinistra 
potr‡ tornare ad essere vista 
dagli elettori spezzini come 
una forza di  governo real-
mente credibileª. �
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Uno scorcio dei banchi della maggioranza

Da sinistra, Balestrino e Palmieri

FRANCO VAIRA Il consigliere comunale, ex primario, interviene sul caso degli operatori sociosanitari rimasti a casa

´I parlamentari spezzini si muovano:
subito la cassa integrazione ai licenziatiª 

A destra Franco Vaira con Piera Sommovigo e il ministro della Salute Roberto Speranza

Leonardo Stefanelli / LA SPEZIA 

In consiglio comunale si respira 
aria tesa. Non mancano frizio-
ni, interne anche agli stessi grup-
pi, che rischiano di dare avvio a 
nuovi possibili orizzonti. A co-
minciare dalla rottura del neo 
presidente del consiglio comu-
nale Salvatore Piscopo con Noi 
con  l�Italia,  fazione  costiana,  
senza dimenticare le tensioni, ri-
scontrata ieri via social, fra i con-
siglieri Fabio Cenerini e Giaco-
mo Peserico, entrambi candida-
ti per la lista civica che fa capo a 
Peracchini, inerenti all�elezione 
del presidente del consiglio co-
munale. In particolare, Ceneri-
ni ha attacco Peserico sotto un 
suo post Facebook, in cui l�ex as-
sessore al bilancio si diceva sod-
disfatto per avere ricevuto 14 
voti in occasione dell�elezione, 
che ha visto affermarsi al ballot-
taggio lo stesso Piscopo. 

Índipendentemente dalle lo-
giche politiche - scrive Peserico - 
si tratta di un attestato di stima 
per il quale ringrazio chi ha pro-
posto la mia candidaturaª. Can-
didatura che, secondo Ceneri-
ni, non Ë stata portata avanti da 
Peserico, accusato di non esser-
si nemmeno votato al momen-
to del ballottaggio: ́ Mi sembra 
chiaro sia andata cosÏ - commen-

ta Cenerini - credo perÚ che se 
uno arriva al ballottaggio deb-
ba quantomeno votarsi, a mag-
gior ragione se poi fai un post di 
ringraziamento per il sostegno 
ricevuto. Ci sar‡ stato qualche 
ordine di squadra, che gli ha fat-
to prendere un'altra direzioneª. 
Cenerini che peraltro Ë passato 
al gruppo misto di maggioran-
za: ´Credo che per come sono 
andate le cose non avesse pi˘ 
senso rimanere in quel gruppoª 
conclude. 

Dall�altra parte del campo Pie-
ra Sommovigo, dopo essersi tol-
ta qualche sassolino dalle scar-
pe (´Quella pĭ  titolata a fare l�a-
nalisi del voto ero io ma non l�ho 

fatto, perchÈ ritengo che dopo 
una sconfitta occorre lavorare 
in silenzio. » facile puntare il di-
to su colpe e responsabilit‡ª), in 
merito ai commenti del centro-
sinistra sul naufragio elettorale, 
Ë tornata a suonare la carica. Ha 
annunciato che il suo gruppo 
consigliare si chiamer‡ Orizzon-
te Spezia di cui, a quanto pare, il 
consigliere Franco Vaira non fa-
r‡ parte. In tale caso il gruppo sa-
r‡ rappresentato da Sommovi-
go e Giorgia Lombardi, l�altro 
consigliere  della  lista  Spezia  
con te. Vaira potrebbe invece 
confluire in un gruppo misto di 
minoranza. �
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Laura Ivani / LA SPEZIA 

Nasce un manuale con tutti i 
fondamentali  sulla  preven-
zione  e  sulla  sicurezza  nei  
luoghi di lavoro. L�iniziativa 
Ë della Uiltec della Liguria e 
della Spezia. L�autore Ë Simo-
ne Palmieri che ha realizzato 
il testo iDummies per princi-
piantiw,  che vuole rifarsi  ai  
manuali  di  pronto uso "for 
dummies", cioË dedicati an-
che a chi Ë alle prime armi. In 
questo caso sul tema della si-
curezza. 

Si tratta di ´un manuale di 
grande importanza per la no-
stra categoria o rimarca Sal-
vatore Balestrino, segretario 
della Uiltec Liguria -: ritenia-
mo infatti che ogni qualvolta 
si scriva su temi quali la pre-
venzione, la salute e la sicu-
rezza sui luoghi di lavoro si 
compia un�azione civica im-
prontata ai valori di verit‡, 
giustizia e libert‡. Il manuale 
vuole infatti essere un meto-
do di approccio alla preven-
zione, alla salute e alla sicu-
rezza  sui  luoghi  di  lavoro,  
ma anche un manifesto pro-
grammatico  permanente  
promosso dalla Uiltec Ligu-
ria affinchÈ la cultura della si-
curezza entri a far parte del 

nostro  vivere  quotidianoª.  
Per l�autore Simone Palmie-
ri, coordinatore territoriale, 
´prevenzione, salute e sicu-
rezza sono i nostri anticorpi 
contro  l�imbarbarimento  di  
una civilt‡ che ha spinto trop-
po a lungo l�acceleratore sul 
liberismo, e quindi sul consu-
mo ostentato e eccessivo dei 
beni,  perdendo di  vista ciÚ 
che davvero conta per le per-
sone e per la societ‡. Questa 
Ë una guida che racconta il 
vissuto delle Rsu e Rls che ta-
stano  il  quotidiano  nelle  
aziende, fornendo soluzioni 
e non indicando solo i proble-
mi.  Ma  soprattutto  mobili-
tando tutti verso comporta-
menti  di  piena  sicurezza:  
non a caso abbiamo anche 
istituito in seno alla nostra or-
ganizzazione un ufficio dedi-
cato a questo tema cosÏ im-

portanteª. La Uil ligure ade-
rosce  alla  campagna iZero  
Morti sul Lavorow avviata dal 
sindacato a livello naziona-
le. ´La nostra testimonianza 
Ë quella di donne e uomini, la-
voratrici  e  lavoratori  che  
ogni  giorno si  confrontano 
con una cultura della sicurez-
za ancora incapace di soste-
nere standard elevati o addi-
rittura totalmente assente o 
rimarcano Balestrino e Pal-
mieri -.La triste media italia-
na di tre morti al giorno sui 
luoghi di lavoro Ë intollerabi-
le per un Paese che si defini-
sce civile e democratico: ci si 
indigna ogni giorno, si pian-
gono ogni giorno nuove vitti-
me, ma la risposta nei fatti 
tarda ad arrivareª. Il manua-
le Ë allora ´un piccolo passo 
verso la giusta direzione, lun-
go una strada difficile e irta 
di ostacoli che ognuno di noi 
Ë perÚ chiamato ad affronta-
reª. Il manual Ë gratuito: l�o-
biettivo della Uiltec Ë quello 
di farlo arrivare a pi˘ lavora-
tori possibili. Per creare con-
sapevolezza e la condivisio-
ne di valori fondamentali per 
la prevenzione. E per rende-
re morti e infortuni sul lavo-
ro ´una triste eccezione, non 
pi˘ un�inaccettabile regolaª. 
L�ufficio Sicurezza di Uiltec 
Liguria si Ë consolidato, con 
il coinvolgimento di Simone 
Palmieri, Papik Dal Degan, 
Nicola Sabba e Roberto Poz-
zolo Roberto. �
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Lȅemergenza sanitaria

Medici sarzanesi esasperati: ´Molti colleghi sono contagiati o in ferie
E i pazienti della Spezia vengono spesso dirottati da noi. CosÏ non vaª

´Al Pronto soccorso
turni massacranti
Manca il personaleª

Il Pronto Soccorso dellȅospedale San Bartolomeo di Sarzana Ë sotto pressione

La denuncia del Manifesto della Sanit‡

´Nella ripartizione fondi del Pnrr
Asl5 meritava pi˘ attenzioneª

Domenica cena di beneficenza a favore della Cri

IL CASO

SARZANA 

M
edici  del  Pronto 
Soccorso di Sar-
zana allo stremo. 
Gli addetti  sono 

pochi e in reparto si devono 
fare i conti con i colleghi con-
tagiati dal Covid-19 e con 
quelli in ferie. ́ Ci sono colle-
ghi che hanno fatto anche 
due notti di fila per tre volte 
consecutive o racconta  un 
medico o. Turni da 12 ore 
con accessi in Pronto Soccor-
so a volte uguali a quelli del-
lo stesso reparto della Spe-
zia. Non ne possiamo pi˘ di 
lavorare in queste condizio-

ni. Ad oggi (ieri, OES) fino al-
la fine del mese abbiamo an-
cora 26 turni scoperti. Ab-
biamo problemi per il  tra-
sporto dei pazienti, la dia-
gnostica. La notte il Labora-
torio analisi Ë chiuso e per la 
Tac  c�Ë  un  reperibile  che  
chiamiamo  praticamente  
tutte le notti. Come il sabato 
e la domenica: i reperibili so-
no sempre attivati. In que-
ste condizioni il rischio clini-
co Ë dietro la porta e questo 
non va beneª. 

Tutti gli addetti concorda-
no che l�afflusso dei pazienti 
al Pronto Soccorso dell�ospe-
dale San Bartolomeo Ë mol-
to aumentato e questo, se-
condo loro, non sarebbe so-
lo imputabile solo al  fatto 

che in questo periodo in Val 
di Magra ci sono anche i turi-
sti, ma anche per le ichiusu-
rew del Pronto Soccorso del-
la Spezia. 

´Quando al  Pronto Soc-
corso dell�ospedale Sant�An-
drea ci sono troppi pazienti 
le chiamate vengono dirotta-
te sull�ospedale di Sarzana e 
questa ormai Ë divenuta la 
prassi o spiegano dal repar-
to o. » successo anche oggi, 
alle 10.30, che i pazienti di-
retti  all�ospedale  spezzino  
sono stati dirottati al nosoco-
mio di Sarzana. Da noi or-
mai arriva di tutto: pazienti 
con traumi, vittime di inci-
denti stradali. Curiamo tut-
ti, ci mancherebbe altro, ma 
ricordiamo che il reparto di 

Rianimazione del San Barto-
lomeo Ë chiuso per mancan-
za di personale, l�Ortopedia 
chiusa al pomeriggio e man-
cano anche infermieri e ope-
ratori socio sanitari. Due re-
parti dell�ospedale sono de-
dicati al Covid di tutta la pro-
vincia  o  puntualizzano  gli  
addetti o. In Pronto soccor-
so abbiamo un solo Oss e la 
notte, in tutto l�ospedale so-
no soltanto due: uno in Pron-
to soccorso e un altro in Ge-
riatria. Ci avevano promes-
so che almeno gli Oss sareb-
bero aumentati, ma ad oggi 
siamo  ancora  in  sofferen-
zaª. 

Gli  addetti  sanitari  del  
San Bartolomeo non ce la 
fanno pi˘. Sostengono che 
la  grave situazione  del  Ps  
era  nota  alla  direzione  di  
Asl5  da  almeno  tre  mesi.  
´Ma non Ë stato fatto nulla e 
ora ci troviamo in una situa-
zione disperata o aggiungo-
no gli addetti o. Siamo in pri-
ma linea con il personale ri-
dotto all�osso, reparti indi-
spensabili per il Pronto Soc-
corso come la Rianimazione 
chiusi perchÈ manca il perso-
naleª.  La  preoccupazione  
dei camici bianchi Ë alta co-
me il carico di lavoro. Asl5, 
dal canto suo, ripete, come 
ha  fatto  nei  giorni  scorsi,  
che ´la problematica della 
mancanza  di  medici  del  
Pronto Soccorso Ë una pro-
blematica conosciuta dall'a-
zienda che investe non solo 
il nostro territorio ma tutta 
l�Italia.  Ovviamente  tutti  i  
turni verranno copertiª. 

Sul fatto che i pazienti dal 
ps della Spezia siano dirotta-
ti a Sarzana per l�Azienda si 
tratta di ´sinergia tra i due 
Pronto  Soccorso  e  che  il  
Sant�Andrea Ë  pieno  i  pa-
zienti Ë giusto che vadano a 
Sarzana. Il problema reale, 
che  interessa  anche  altre  
realt‡ sanitarie, Ë la difficol-
t‡ di Asl5 a reperire medici 
specialisti. Un problema che 
riguarda quasi tutte le strut-
ture Asl, ma che per i Pronto 
Soccorso sta raggiungendo 
livelli importanti. �
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LA SPEZIA

S
ui fondi del Pnrr relati-
vi ai nuovi investimen-
ti sulla sanit‡ pubbli-
ca locale, critiche so-

no avanzate dal Manifesto 
della Sanit‡. 

´Regione Liguria ha comu-
nicato in questi giorni l�asse-
gnazione di 195 milioni di 

euro derivanti dal PNRR e 
dal  piano  complementare  
nazionale per gli investimen-
ti in sanit‡. Va perÚ puntua-
lizzato che i fondi sono di ca-
rattere strutturale e quindi i 
progetti finanziati, per fun-
zionare a dovere, dovrebbe-
ro essere accompagnati da 
un  forte  investimento  sul  
personale o spiega il Manife-
sto -. Ad oggi purtroppo regi-
striamo che investimenti sul 
personale  delle  strutture  

pubbliche sono ben lontani 
dall�essere programmati e le 
attuali carenze di specialisti 
di Pronto soccorso e di Ane-
stesia alla Spezia la dicono 
lunga. Ci saremmo poi atte-
si, come spezzini, che i fondi 
fossero assegnati in un�otti-
ca di riequilibrio delle risor-
se, valutando che la realt‡ 
dell�Asl  5,  rispetto  ad altri  
territori liguri, Ë in cronica 
sofferenza sia per posti letto 
che per personale e struttu-

re territoriali o si legge nella 
nota  -.  C�Ë  disomogeneit‡  
nell�assegnazione anche del-
le risorse PNRR per l�Asl5 se 
confrontata con Asl1 di Im-
periaª. 

Il Manifesto snocciola i da-
ti. Risulta che per le case di 

comunit‡ all�Asl 1 sono desti-
nati 8 milioni, alla nostra Asl 
5,2.  La  situazione  ipareg-
giaw in qualche modo con gli 
ospedali  di  comunit‡  (1,8  
milioni ad Asl1 e 4,3 ad Asl5 
5), mentre sconta ancora un 
surplus per la Asl1 per la digi-
talizzazione dei Pronto soc-
corso con 4 milioni di euro a 
Imperia e 2,7 alla Spezia. Il 
saldo complessivo degli in-
vestimenti,  nel  confronto  
tra Asl 1 e Asl 5, vede ancora 
uno sbilancio a favore degli 
imperiesi per circa 700 mila 
euro. 

´Quanto poi agli investi-
menti sui macchinari in Asl5 
5, molti di quelli finanziati 
con i fondi PNRR erano stati 
gi‡ promessi dalla Regione 
Liguria con il piano straordi-
nario del dicembre 2019. Si 

Ë persa quindi un�altra occa-
sione per riequilibrare le ri-
sorse tra cittadini di una stes-
sa regione e che per la stessa 
regione pagano tutti ugual-
mente le tasse o aggiungono 
dal Manifesto -. Nel contrat-
to tra Ministero e Regione Li-
guria sono poi assegnati ulte-
riori fondi per l�aumento di 
posti letto in Terapia Intensi-
va e Sub intensiva (28,9 mi-
lioni), per borse aggiuntive 
dei medici di medicina gene-
rale (0,8 mln) e per il piano 
di formazione sulle infezio-
ni ospedaliere (2,4 milioni). 
ultime disponibilit‡ non so-
no ancora state ripartite tra 
le Asl liguri. Asl5 sar‡ anche 
in questi casi sempre fanali-
no di coda in Liguria?ª. �
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© RIPRODUZIONE RISERVATA 

Pronto Soccorso alla Spezia

Domenica piazza Verdi ospiter‡ la ȂCena di beneficenza dei tre coloriȃ a favo-
re della Croce Rossa della Spezia. Ogni partecipante potr‡ portare il proprio 
pasto (con una tovaglia bianca e stoviglie bio usa e getta) e scegliere un colo-
re, che dovr‡ essere abbinato allȅabbigliamento indossato per la serata. Lȅal-
lestimento dei tavoli inizier‡ alle 18.30, mentre lȅinizio della cena Ë fissato al-

le 20.30. Dalle 21.30 la serata sar‡ accompagnata dalla musica dal vivo dei 
B&S Time (Sonia Caserta voce, Bianca Bellardinelli chitarra, Paolo Ruggeri 
chitarra cajon) e dei No Name Trio (Dejanira Giannarelli voce, Massimo Azza-
rini chitarra, Claudio Galazzo violino). Il ricavato della serata, patrocinata dal 
Comune della Spezia, verr‡ utilizzato per sostenere le attivit‡ di assistenza 
della Croce Rossa a sostegno delle persone in difficolt‡ economica. La quota 
d'iscrizione Ë di 10 euro a persona. Info 3278435059 e 3491241760.
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Lȅemergenza sanitaria 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

A partire dalle 12 di lunedÏ 
18 luglio anche gli spezzini 
che hanno pi˘ di 60 anni po-
tranno prenotare la  quarta  
dose di vaccino anti Covid e 
dal  giorno  dopo  partir‡  la  
nuova campagna vaccinale. 
Alla prenotazione si puÚ ac-
cedere attraverso il Cup, le 
farmacie,  oppure  on  line  
all�indirizzo  prenotavacci-
no.regione.liguria.it. Per ora 
le quarte dosi saranno som-
ministrate negli hub dell�ex 
Fitram alla Spezia e nell�hub 
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo di Sarzana. Questo in at-
tesa che Asl5 organizzi la riu-
nione operativa nella quale 
saranno eventualmente deci-
se anche altre sedi vaccinali 
sul territorio. Da Asl5 l�appel-
lo affinchÈ gli over 60 e le per-
sone  fragili  ricorrano  alla  
quarta dose.

Nel frattempo il virus conti-
nua a galoppare alla Spezia e 
dintorni. Ieri Asl5 ha referta-
to 413 nuovi tamponi positi-
vi e i residenti affetti da coro-
navirus sono saliti a 3639. In 
Liguria la Spezia in fatto di 
contagi Ë seconda solo a Ge-
nova. Purtroppo torna a sali-
re anche il numero di pazien-
ti ricoverati negli ospedali lo-
cali. 

Ieri erano 57: sei in pi˘ ri-
spetto  al  giorno  prima.  Di  

questi 50 sono ricoverati nei 
due  reparti  Covid  del  San  
Bartolomeo di Sarzana e al-
tri 7 sono all�ospedale della 
Spezia. Fino ad oggi gli spez-
zini che hanno fatto la quarta 
dose sono stati  pochissimi.  
La  percentuale  si  attesta  
sull�un per cento e riguarda 
soprattutto  persone  molto  
malate e grandi anziani. 

Infatti alla Spezia al mo-

mento ha completato il ciclo 
vaccinale (quattro dosi som-
ministrate)  il  9,92%  degli  
over 80 e il 2,65% degli spez-
zini tra i 71 e 80 anni. Irrile-
vanti le percentuali delle al-
tre fasce d�et‡. 

Ma cosa cambia con la som-
ministrazione  della  quarta  
dose rispetto alla terza dose 
si stanno domando in questi 
giorni anche molti spezzini? 
La terza dose Ë una prima do-

se di richiamo raccomandata 
a tutte le persone con pi˘ di 
12 anni che hanno completa-
to il ciclo vaccinale primario 
(prima e seconda dose) da al-
meno quattro mesi (120 gior-
ni). 

La  quarta  dose  Ë  invece  
una seconda dose di richia-
mo, che prima della circolare 
del ministero era prevista so-
lo per gli over 80 e le persone 
con  particolari  patologie  e  
adesso Ë invece prevista per 
chi ha almeno 60 anni e i fra-
gili che in provincia sono in 
tutto 80.135. I residenti com-
presi nella fascia d�et‡ tra i 61 
e 70 anni sono 31.117. Quel-
li in et‡ tra i 71 anni e 80 sono 
26.032  e  gli  over  80  sono  
22.986. Anche per la quarta 
dose si utilizzeranno i vacci-
ni a mRna di Pfizer e Moder-
na  nei  dosaggi  autorizzati  
per la dose booster . 

Il Covid per gli over 60 e 
per i fragili over 12 a partire 
da almeno 120 giorni dalla 
terza dose o dall�ultima infe-
zione successiva al richiamo. 
´La partita della quarta dose 
anche alla Spezia si gioca tut-
ta con i nuovi vaccini che sa-
ranno sul mercato da settem-
bre in poi o spiega un camice 
bianco -. La direttrice esecuti-
va dell'Ema Emer Cooke ha 
affermato che l'Agenzia sta 
lavorando a due nuovi vacci-
ni specifici per contrastare la 

variante Omicron e che stan-
no lavorando per una possibi-
le approvazione dei vaccini 
adattati a settembre. Nel frat-
tempo Ë importante conside-
rare l'utilizzo di  vaccini  at-
tualmente autorizzati come 
secondo richiamo nelle per-
sone pi˘ vulnerabili. I vacci-
ni autorizzati nell'Ue conti-
nuano a essere efficaci  nel  
prevenire ricoveri,  malattie 
gravi e decessi per Covid-19, 
anche  se  continuano  ad  
emergere nuove variantiª. 

A quanto pare al momen-
to, i dati sui nuovi farmaci 
"aggiornati" sono ancora par-
ziali. In autunno si vedr‡. Ma-
gari saranno utilizzati come 
booster,  perchÈ potrebbero  
proteggere di pi˘ le persone. 
Intanto il Covid in Liguria sta 
circolando in maniera soste-
nuta ma fortunatamente, an-
che alla Spezia, le sindromi 
severe sono poche e questo Ë 
frutto della campagna di vac-
cinazione dei mesi scorsi. 

Va ricordato infine che in 
provincia  gli  hub  vaccinali  
dell�ex Fitram alla Spezia e 
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo di Sarzana non hanno 
mai chiuso e pertanto l�avvio 
della quarta dose agli  over 
60 non crea alcun problema 
visto che il sistema Ë ormai ro-
dato. �

collecchia@ilsecoloxix.it
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Fino ad oggi 
la somministrazione
del siero Ë andato 
molto a rilento

progetto ȂSelf protectȃ in collaborazione con la fondazione

Croce Rossa installa allŽItis
un distributore di profilattici

LA SPEZIA 

Alla Spezia stop alle malattie 
sessualmente  trasmissibili.  
Promotore dell�iniziativa Ë la 
locale Croce Rossa che ha in-
stallato  quattro  distributori  
automatici di profilattici so-
no stati installati al Pin e all�i-
stituto  superiore  iCapelli-
ni-Saurow grazie al progetto 
della Cri iSelf protect o Pro-
teggiti da solow, finanziato da 
Fondazione  Carispezia  

nell�ambito del Bando Aperto 
2021.  I  distributori  eroghe-
ranno i profilattici al prezzo 
calmierato di un euro a confe-
zione, insieme a un volantino 
con le informazioni di  base 
sulle  malattie  sessualmente  
trasmissibili e il corretto uso 
dei preservativi. 

´Le attivit‡ di prevenzione 
e di sensibilizzazione sono da 
sempre tra le priorit‡ della no-
stra Associazione e con que-
sto progetto potremo intensi-

ficarle  ulteriormente,  rag-
giungendo una platea pi  ̆am-
plia di ragazzi o commenta il 
presidente della Croce Rossa 
spezzina Luigi De Angelis o. 
L�obiettivo finale Ë quello di 
contenere e prevenire la diffu-
sione delle malattie sessual-
mente trasmissibili: con il so-
stegno della Fondazione, che 
ringrazio, vogliamo rendere i 
giovani spezzini pi  ̆consape-
voli di un tema che ancora og-
gi troppo spesso rimane un ta-

b˘ª. Fondazione Carispezia, i 
Giovani della Croce Rossa or-
ganizzeranno anche degli ap-
positi incontri negli istituti su-
periori cittadini, per informa-
re e sensibilizzare i  ragazzi  
sui rischi a cui si puÚ essere 
esposti quando si hanno rap-
porti sessuali e sulle precau-
zioni da adottare per evitarli. 
Attraverso  il  progetto  iSelf  
protect o. Proteggiti da solow, 
i Giovani della Cri spezzina si 
pongono l�obiettivo di fornire 
ai loro coetanei spezzini tutte 
le informazioni e gli strumen-
ti necessari per prevenire la 
trasmissione  delle  malattie  
sessuali.  La fascia  giovanile  
della  popolazione,  infatti,  
troppo  spesso  risulta  poco  
consapevole del fenomeno e 
dei relativi rischi. �
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Appello della Asl 5
per le prenotazioni
della quarta dose
Da lunedÏ Ë possibile rivolgersi anche al Cup o alle farmacie per ottenere il vaccino
La dose di richiamo Ë consigliata soprattutto agli over 60 e alle persone fragili

Ieri refertati
413 nuovi positivi
e sono stati ricoverati
altri sei pazienti

LȅIstituto tecnico industriale Capellini 

Un medico somministra a un 
pensionato un vaccino 
anti-Covid: da lunedÏ Ë 
possibile prenotare
la quarta dose
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Emanuele Rossi

Come nei momenti pi˘ duri 
della pandemia: il San Marti-
no si ritrova a corto di persona-
le per l�effetto combinato di pe-
riodo estivo, sospensioni dei 
non vaccinati e contagi. E chiu-
de alle visite dei parenti ai rico-
verati. Mentre da oggi inizie-
ranno lavori di ammoderna-
mento, della sala dedicata ai 
codici rossi al piano terra del 
Pronto Soccorso, che - secon-
do le previsioni -  dureranno 
60 giorni. 

Il Policlinico fa sapere che 
´appositi  spazi,  tecnologica-
mente equipaggiati e all�avan-
guardia, sono stati attrezzati 
per far fronte agli indifferibili 
lavoriª, ma non Ë escluso che i 
cantieri  provochino  comun-
que disagi. 

Riguardo alla pandemia, in-
vece, il San Martino ha comu-
nicato ieri con una nota che 
´in considerazione dell�evolu-

zione del quadro epidemiolo-
gico  relativo  all�emergenza  
Covid-19, con l�aumento di ca-
si  di  positivit‡  caratterizzati  
da asintomaticit‡ e pauci sin-
tomaticit‡, sono temporanea-
mente sospese - a partire da 
domani mattina (oggi, ndr) - 
le visite dei congiunti ai pa-

zienti ricoverati nei reparti di 
degenza.  Ben  coscienti  
dell�importanza  terapeutica  
delle  visite  dei  familiari  nel  
percorso di cura di un pazien-
te, la decisione Ë stata presa 
anche per tutelare i professio-
nisti operativi nel Policlinico, 
dovendo oggi far fronte a cir-

ca 150 assenze dovute ad esen-
zioni, alla mancata vaccinazio-
ne e alle positivit‡ª. 

Nella stessa nota perÚ si ri-
porta la facolt‡, per i direttori 
dei reparti, di autorizzare le vi-
site in casi particolari.

Non si allenta la morsa della 
pandemia in Liguria, con l�ulti-
ma contagiosissima variante: 
sono 2.419 nuovi casi di positi-
vit‡ al Covid in Liguria a fron-
te di circa 10.970 test tra anti-
genici e molecolari per un tas-
so di positivit‡ del 22,04%. 

La provincia con pi  ̆positivi 
Ë Genova, con 13.396 perso-
ne. Crescono di 10 unit‡ i rico-
verati mentre le terapie inten-
sive scendono da 11 a 10. In 
isolamento domiciliare ci so-
no 22.735 persone. 

Secondo il report settimana-
le della Fondazione Gimbe, i 
nuovi casi sono aumentati del 
24,3%, ben oltre la media ita-
liana cresciuta del 14,8%. La 
regione,  tuttavia,  resta  una  
delle meno colpite con 1.442 
positivi ogni 100.000 abitanti 
contro i 2.280 del dato nazio-
nale. 

La  provincia  con  pi˘  alta  
concentrazione di positivi Ë La 
Spezia  con  1.092  casi  ogni  
100.000,  aumentati  del  
16,2%, seguono Genova con 
1.011 cresciuti del 20,6%, Im-
peria con 842 (+35,7%) e Sa-
vona con 748 (+35,4%). Pi˘ 
alta della media nazionale la 
pressione sugli ospedali: i po-
sti letto in area medica sono oc-
cupati  al  22,3%  contro  il  
15,1% nazionale, mentre la te-
rapia intensiva Ë occupata al 
4,6%, contro il 4,1% naziona-
le. � 
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D
ieci sportelli sul ter-
ritorio  regionale,  
dedicati soprattut-
to  all�assistenza  a  

chi deve fare pratiche per le 
tutele o le amministrazioni 
di sostegno, un tema molto 
sentito in Liguria con una po-
polazione molto anziana. En-
treranno  in  servizio  nel  
2023, quando saranno stati 
scelti i Comuni ospitanti, tra 
quelli che hanno manifesta-
to l�interesse al piano della 
Regione. E in questi sportelli 
ci saranno anche gli avvocati 
del Foro di Genova, a presta-
re servizio gratuitamente, in-
sieme  al  personale  fornito  
dai Comuni.

Il  protocollo  d�intesa  tra  
Regione e Ordine degli avvo-
cati Ë stato firmato ieri dal 
presidente Luigi Cocchi e fa-
cilita la nascita su tutto il ter-
ritorio regionale degli Uffici 
di Prossimit‡, che vedono la 
Liguria, assieme a Piemonte 
e Toscana, come regioni pilo-
ta individuate dal Ministero 
della Giustizia con uno stan-
ziamento ricevuto di 1,8 mi-
lioni di euro. ́ Siamo una del-
le Regioni pilota a livello na-
zionale - ha detto l'assessore 

alle Politiche Sociali Ilaria Ca-
vo - il compito degli uffici di 
prossimit‡ Ë legato alla sfera 
della volontaria giurisdizio-
ne ossia agli istituti legati al-
la protezione giuridica come 
curatele, tutele e amministra-
zioni di sostegnoª. La firma 
di questo protocollo ´non Ë 
una questione formale ma so-
stanziale -  ha detto Cavo -  
che  abbiamo  perseguito  
nell'importante collaborazio-
ne  avviata  da  sempre  con  
l'Ordine  sull'onda  di  espe-
rienze di successo come quel-
la avviata a Genova Bolzane-
to. Vogliamo allargare l'ac-
cordo anche agli Ordini degli 
Avvocati delle altre province 
liguriª. Alla firma ha parteci-
pato anche l�assessore alla tu-
tela dei consumatori Simona 
Ferro: ´Da avvocato - ha det-
to - so perfettamente come il 
cambiamento della geogra-
fia giudiziaria abbia provoca-
to notevoli disagi sia ai citta-
dini che devono spostarsi ver-
so i tribunali delle grandi cit-
t‡  che  agli  uffici  giudiziari  
che in questo modo corrono 
costantemente il rischio di es-
sere ingolfati ed intasati dan-
do  origine  a  disservizi.  Lo  
sportello di prossimit‡ con-
sentir‡ l�avvicinamento del-
la Giustizia al cittadinoª. �

LA STORIA

Marco Fagandini

´I
n Abruzzo e Tosca-
na  il  congedo  di  
maternit‡ in consi-
glio regionale Ë pre-

visto. Mentre in Comune a To-
rino esiste la possibilit‡ del col-
legamento da remoto per le 
consigliere in gravidanza o in 
maternit‡. Nel consiglio regio-
nale ligure non esiste una nor-
ma sui congedi per questo o 
per paternit‡. Il risultato Ë che 
ci sono donne, o uomini, che 
vengono  segnati  assenti  per  
motivi personali e quindi ingiu-
stificati. Questa lacuna va col-
mataª.

Selena Candia,  consigliera  
regionale di minoranza della 
Lista  Sansa,  parla  senza  na-
scondere la sua doppia veste. 
Quella di chi si Ë tuffata anima 
e corpo in questa avventura po-
litica e quella di neo mamma. 
´Lo sono diventata a giugno 
per la seconda volta - spiega an-
cora - Ma gi‡ a febbraio avevo 
chiesto  come  avrei  dovuto  
comportarmi e mi era stato ri-
sposto che non c�erano conge-
di di maternit‡. Ci eravamo co-
sÏ messi al lavoro per una pro-
posta di modifica delle norme 

per introdurre questa possibili-
t‡, estesa ai consiglieri uomini 
ma anche a chi necessita, ad 
esempio, di congedi per il per-
corso di adozione e affido. In 
un consiglio in cui 24 su 30 
membri sono uomini, perÚ, ci 
sono state delle  resistenze e 
quel progetto Ë naufragatoª. 
Dubbi sono emersi all�interno 
della  stessa  minoranza.  ´Mi  
rendo conto che si tratti di un 
argomento complesso  -  dice  
Candia - Da un lato c�Ë il diritto 
delle donne, ma dei genitori in 

generale, di non essere pena-
lizzati in quanto tali e non do-
ver rinunciare al loro impegno 
di  amministratori  pubblici  o  
dover risultare assenti ingiusti-
ficati a causa. Dall�altro l�im-
portanza del diritto dovere di 
svolgere la propria attivit‡ di 
consigliere, cosÏ delicata. Ma 
un punto di incontro deve esi-
stereª. Candia ha presentato 
ora un ordine del giorno, per 
impegnare la giunta a ´preve-
dere che il vuoto normativo sia 
colmato e la possibilit‡ di par-

tecipare in videoconferenza in 
questi casiª, conclude la consi-
gliera.

Dall�ufficio  di  presidenza  
del consiglio regionale i isew e i 
imaw non mancano. ´Premet-
to che il tema della genitoriali-
t‡ e degli strumenti per tutelar-
la mi sta molto a cuore - dice il 
presidente del consiglio Gian-
marco  Medusei,  Lega  -  Ma  
quando si tira in ballo lo stru-
mento  dei  congedi  penso  a  
quelle lavoratrici  che guada-
gnano mille euro al mese. E a 
quelle che non hanno neppure 
diritto a quei congedi. Immagi-
nare di istituirli per consiglieri 
che guadagnano almeno 8 mi-
la euro al mese per una seduta 
alla settimana, pi˘ le commis-
sioni, rischia di essere un privi-
legio. Altro discorso, che so-
stengo, Ë la possibilit‡ di con-
sentire alle consigliere in allat-
tamento di partecipare alle se-
dute  in  videconferenza.  Ad  
agosto attrezzeremo l�aula per 
i collegamentiª. Anche Arman-
do Sanna, vice presidente del 
consiglio, Pd, pone alcuni di-
stinguo: ́ Il tema Ë importante 
e va sostenuto l�impegno della 
collega Candia, ma la sua pro-
posta va approfondita. PerchÈ 
non si puÚ paragonare un di-
pendente pubblico e un consi-
gliere. Dal 16 agosto andremo 
nella  direzione  chiesta,  ini-
ziando i lavori in aula per met-
terla a norma per effettuare i 
consigli misti in presenza e in 
videoconferenza e garantire il 
voto in entrambi i casi. Una vol-
ta conclusi, andr‡ scritta la nor-
ma per definire quando ci si po-
tr‡ collegare da remoto. Si po-
tr‡ lavorare per inserire la ma-
ternit‡ e la paternit‡ fra le si-
tuazioni previste. E garantire 
anche altre categorie, appron-
tando ad esempio la tecnolo-
gia per la lingua dei segniª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Il reparto di Terapia intensiva allȅospedale San Martino

La denuncia di Selena Candia, consigliera della Lista Sansa: ́ Diritto negatoª
Medusei: ´Un privilegio i congedi parentali a chi prende 8 mila euro al meseª

´Le assenze per maternit‡
non vengono riconosciuteª
Scoppia il caso in Regione

Sono stati denunciati i pri-
mi due ragazzi che, nella 
notte fra il 7 e l�8 luglio scor-
si, hanno partecipato agli  
scontri in passo dell�Acqui-
dotto,  a  Castelletto.  Una  
quarantina di giovani ospi-
ti del centro per minori stra-
nieri  non  accompagnati  
iCasa della Tarangaw, che a 
pi  ̆riprese si sono affronta-
ti. Divisi in due fazioni, se-
condo la prima ricostruzio-
ne dei militari di Castellet-
to: da una parte ragazzi di 
nazionalit‡  egiziana,  
dall�altra coetanei di orgi-
ne albanese.

I  due  denunciati  fanno  
parte del primo gruppo. So-
no accusati  di furto, dan-
neggiamento,  imbratta-
mento e percosse. Stando 
agli  accertamenti  portati  
avanti dai militari, uno dei 
due ragazzi aveva preso un 
estintore della struttura e 
iniziato a colpire la porta 
che conduce al secondo pia-
no. Nel quale erano ospitati 
i giovani dell�altro gruppo. 
Una volta aperta, avrebbe 
svuotato il contenuto dell�e-
stintore. Poco prima inve-
ce, il secondo ragazzo ave-
va  spintonato  in  maniera  
brusca la responsabile del 
centro,  per  entrare nono-
stante questa avesse vieta-
to ai due l�accesso. Si tratta 
dei  primi  due  identificati  

ma, secondo gli inquirenti, 
nei prossimi giorni il nume-
ro potrebbe salire.

Erano stati quattro, fra la 
mezzanotte e le 9 del matti-
no, gli scontri e gli interven-
ti dei carabinieri per blocca-
re i due gruppi. Secondo i 
testimoni  sarebbero  stati  
usati dai ragazzi anche ba-
stoni e cinture per affrontar-
si. Il personale del centro 
aveva cercato in ogni modo 
di contenere le tensioni, evi-
tando che i giovani si fron-
teggiassero. Le due fazioni 
infatti erano ospitate in pia-
ni diversi. L�ultimo momen-
to complicato si Ë vissuto la 
mattina, quando 14 ragaz-
zi allontanati erano tornati 
per recuperare le loro cose. 
Con i militari a supervisio-
nare le operazioni, era tor-
nata la calma. �

M. FAG.
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rischio code per il cantiere nel cuore dellȅemergenza

´Mancano 150 sanitari:
stop alle visite dei parenti
ai malati del San Martinoª
Organici ridotti allȅosso tra ferie, contagi e mancate vaccinazioni
Pronto soccorso, via ai lavori di restyling. ́ Attrezzati nuovi spaziª

Dieci sportelli apriranno nel 2023

Accordo avvocati-Regione
per il servizio delle toghe
negli uffici di prossimit‡

Selena Candia, consigliera regionale della Lista Sansa

gli scontri nella notte tra il 7 e 8 luglio

Rissa tra minorenni
al centro stranieri:
prime due denunce

I carabinieri dalla residenza
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da unȅassociazione mondiale che si interessa dei diversamente abili 

Immersioni con i disabili
Un premio a Comsubin

eccellenza mondiale

Master in Medicina iperbarica
al centro studi del Varignano

IL REPORTAGE

Mariano Alberto Vignali 
LE GRAZIE 

I
n un momento di grande 
crisi internazionale e con 
l�emergenza delle rotte na-
vali del Mar Nero, quelle 

in cui dovranno transitare i car-
go carichi di grano destinato a 
mezzo mondo, segnate dalla 
presenza di mine a causa del 
conflitto in corso, la Nato ini-
zia a ifare gruppow su queste te-
matiche e chiama a rapporto 
gli esperti delle varie marine, 
un settore in cui l�Italia (e Spe-
zia in particolare) vanta com-
petenze uniche.

Proprio per questo i palom-
bari del Varignano, e in parti-
colare quelli del centro studi 
di ComSubIn, assieme agli spe-
cialisti del servizio di contromi-
sure mine della Marina, che ha 
sempre sede alla Spezia, anco-
ra una volta hanno fanno scuo-
la a livello mondiale. Lo si Ë vi-
sto in questi giorni, a Suda (in 
Grecia), durante un importan-
te vertice tecnico della Nato, 
convocato proprio per quello 
che riguarda le tematiche rela-
tive alla bonifica degli ordigni 

e aperto alla comunit‡ scienti-
fica e alle aziende del settore 
navale. Tra i pochi relatori c�e-
rano  esperti  dei  due  reparti  
spezzini che sono infatti lea-
der indiscussi per il disinnesco 
di bombe, non solo perÚ i resi-
duati bellici, ma anche le mi-
nacce pi  ̆attuali che terroristi, 
forze  combattenti  o  gruppi  
estremistici vari potrebbero at-
tuare minando un porto mer-
cantile o una nave. Un tema 
quanto mai attuale sua a fron-
te del problema del minamen-
to delle rotte commerciali in 
Mar Nero per il conflitto in cor-
so, dove la nato ha previsto un 
intervento di  sicurezza della 
navigazione,  ma  anche  per  
una  serie  di  altre  situazioni  
contingenti in aree del Medi-
terraneo dove vi sono evidenti 
rischi.

Negli scorsi giorni gli esperti 
spezzini hanno cosÏ illustrato 
le tecniche e le procedure ita-
liane davanti ai colleghi della 
Nato, in un seminario formati-
vo  che  si  Ë  tenuto  presso  il  
Nmiotc, il centro d�innovazio-
ne  ed  eccellenza  focalizzato  
principalmente  sulle  attivit‡  
marittime dell'Alleanza atlan-
tica. Si tratta di un importante 
appuntamento  organizzato  

annualmente per promuovere 
la  condivisione  di  differenti  
punti di vista sulle emergenti 
tematiche che caratterizzano 
il dominio marittimo, in que-
sto caso la minaccia terroristi-
ca, e che per il 2022 Ë stato fo-
calizzato su quello che Ë il te-
ma  pi˘  attuale.  Proprio  per  
questo la tredicesima edizione 
della conferenza era intitola-

ta: ́ Contrastare le minacce ter-
roristiche nel settore maritti-
mo: come un'efficace interdi-
zione rafforza gli obiettivi di 
deterrenza e difesa dell'Allean-
zaª, e ha permesso a 120 pro-
fessionisti del settore maritti-
mo, provenienti dal mondo mi-
litare Nato, da paesi partner, 
ma anche dal settore commer-
ciale, dell�industria pubblica e 

privata e accademici (per un 
totale di 24 nazioni presenti), 
di confrontarsi nel settore del-
la maritime security.

La conferenza si Ë sviluppa-
ta attraverso numerosi temi af-
ferenti aree tematiche distin-
te, ma correlate nello specifico 
afferenti  il  ruolo del  terrori-
smo marittimo, delle operazio-
ni di interdizione nel contro-

terrorismo marittimo con un 
chiaro ed esplicito riferimento 
alle sfide presenti e future. Si Ë 
poi parlato del contrasto alla 
proliferazione di  armi di  di-
struzione di massa, del ruolo 
della  tecnologica  come  ele-
mento vincente nella lotta al 
terrorismo, della minaccia alle 
infrastrutture marittime di im-
portanza strategica ed il contri-
buto della tecnologia nella di-
fesa di queste ultime.

Con la presenza di due pro-
pri esperti la Marina ha attiva-
mente partecipato alla confe-
renza con un ruolo di riferi-
mento,  fornendo  le  proprie  
competenze  nel  settore  del  
contrasto agli ordigni esplosi-
vi in ambiente marittimo e su-
bacqueo, nonchÈ rimarcando 
il punto di vista italiano nella 
difesa delle infrastrutture criti-
che residenti sui fondali mari-
ni. Nello specifico il capitano 
di fregata Giovanni Modugno, 
ufficiale palombaro del Com-
SubIn, ha illustrato nel detta-
glio la minaccia posta dagli or-
digni convenzionali o improv-
visati e le peculiarit‡ rappre-
sentate dalle relative azioni di 
messa in sicurezza, mentre il 
capitano di  corvetta Stefano 
Canarutto, specialista di mine 
e contromisure mine, attual-
mente impiegato presso il 7∞ 
reparto di Maristat, ha presen-
tato lAesperienza acquisita dal-
la Marina nell�ambito della sor-
veglianza di infrastrutture cri-
tiche subacquee, prospettan-
do gli sviluppi capacitivi in iti-
nere  nell�ambito  dell�ammo-
dernamento della componen-
te di contrasto alle mine e le 
correlate sfide tecnologiche e 
legali. � 

Premio a Comsubin per lȅattivit‡ svolta con i sub disabili Una delle camere iperbariche del Varignano

Le forze Nato acquisiscono nozioni dai militari spezzini sullo sminamento subacqueo 

Come prevenire gli attacchi terroristici
I palombari danno lezione in fondo al mare

Un palombaro d‡ istruzioni in fondo al mare

LE GRAZIE 

Giornata speciale, in tutti i sen-
si, per i reparti subacquei del 
ComSubIn che al  Varignano 
hanno partecipato ad una parti-
colare cerimonia, a loro dedica-
ta, che valorizza uno dei pi  ̆im-
portanti progetti legati all'in-
clusione sociale esistente in Ita-
lia A portare un dono Ë stata 
una delegazione dell�Hsa Italia 
(handicapped scuba associa-
tion  international),  un  ente  
che da anni si occupa di abbatti-
mento di barriere un tempo de-
finite  insormontabili,  come  
quelle delle immersioni sotto-
marine. L�Hsa quest�anno ha as-
segnato alla Marina militare il 
ipremio sirena Hsa 2022w, un 
prestigioso  riconoscimento  
per l�impegno sociale, la solida-
riet‡ e il qualificato supporto in 
favore del personale diversa-
mente abile dedito alle attivit‡ 
subacquee, quale fondamenta-
le strumento di inclusione, sen-
sibilizzazione e supporto mora-
le e psicologico. In particolare 
il riconoscimento ha riguarda-
to ComSubIn che dal 2006 col-
labora con l�associazione realiz-
zando, ogni anno, uno stage di 
pi  ̆giorni in cui persone diver-
samente abili, con disabilit‡ di 
ogni tipo, scendono in mare 
con i palombari e gli incursori 
della Marina per raggiungere i 
fondali  della  costa  spezzina.  
Un'esperienza unica ed impe-
gno che alla Spezia ha sempre 
avuto il sostegno del Gruppo 
Sub Ospedale e che, edizione 

dopo edizione, ha creato una 
vera e propria cultura dell�im-
mersione per persone disabili 
anche a livelli che nel resto del 
mondo non sono stati raggiun-
ti. Del resto la collaborazione 
con i reparti del Varignano, lea-
der mondiale nel settore delle 
immersioni e nelle scienze col-
legate (medicina, fisica e tecno-
logia), Ë un bonus che pochi si 
possono spendere.

Il premio Ë stato consegnato 
nelle mani del comandante del 
Raggruppamento  subacquei  
ed incursori, il contrammira-
glio Massimiliano Rossi, da pre-
sidente di Hsa Italia, Aldo Tor-
ti, e riveste quindi un particola-

re significato. iTestimonia la 
costante attenzione della forza 
armata verso il sociale e la con-
divisione di valori cosÏ impor-
tanti quali l�aiuto per chi Ë me-
no fortunato o vive situazioni 
di disagiow ha commentato la 
stessa Marina.

All�evento  ha  partecipato  
una rappresentanza di atleti e 
subacquei con disabilit‡ con i 
loro accompagnatori ed istrut-
tori, quali testimoni delle mol-
teplici attivit‡ di immersione 
svolte presso il Raggruppamen-
to, e pronti ad unirsi ai moltissi-
mi  colleghi  subacquei  per  i  
prossimi appuntamenti. �

M.A.V.

Ancora una volta la comunit‡ 
scientifica, legata al settore del-
la Medicina subacquea, si Ë riu-
nita nella cittadella militare del 
Varignano per portare avanti 
una serie di attivit‡ di scambio e 
formazione tra gli esperti della 
Marina e gli studenti di quello 
che Ë uno dei corsi di perfeziona-
mento universitari pi˘ impor-
tanti a livello internazionale. Si 
Ë, infatti, appena concluso al 
ComSubIn uno stage formativo 
ad alta specializzazione del ma-
ster in medicina subacquea e 
iperbarica che Ë tenuto dell�Uni-
versit‡ degli Studi di Padova. 
L�importante appuntamento di 
studi Ë stato coordinato dal pro-
fessor Gerardo Bosco, direttore 
del Dipartimento di scienze bio-
mediche dell�Universit‡ di Pa-
dova, ed ha visto protagonista, 
sotto molti aspetti, il Raggrup-
pamento subacquei ed incurso-
ri quale testimonianza evidente 
delle peculiarit‡ espresse a livel-
lo internazionale nel campo del-
la subacquea e della medicina 
correlata. 

Al Varignano, oltre ai reparti 
operativi, esiste anche un cen-
tro studi unico al mondo, in cui 
arrivano contributi e collabora-
zioni sia dalla comunit‡ scienti-
fica che dalle aziende del setto-
re. In particolare le sperimenta-
zioni realizzate nel campo dell�i-
perbarismo grazie a questa real-
t‡ hanno garantito uno svilup-
po importante per tutto il setto-
re subacqueo. I 18 i frequentato-
ri del master hanno avuto cosÏ 
la possibilit‡ di calarsi in un con-

testo denso di spunti di interes-
se in un connubio virtuoso tra 
conoscenze all�avanguardia.

Nel corso della cerimonia di 
apertura dei lavori scientifici, il 
professor Bosco, in qualit‡ di 
presidente della Societ‡ italia-
na  di  medicina  subacquea  e  
iperbarica (Simsi) e l�ispettore 
di sanit‡ della Marina militare, 
l�ammiraglio  Riccardo  Guar-
ducci, hanno sottoscritto un do-
cumento che rappresenta un at-
to  di  coordinamento  tecnico  
scientifico tra i due enti circa l�u-
tilizzo delle cabine e delle came-
re iperbariche a bassa pressione 
per l'ossigenoterapia iperbarica 
(una delle grandi innovazioni 

mediche dell�ultimo secolo che 
vede l�Italia e il Varignano nel 
ruolo di pionieri), conferman-
do la collaborazione e la piena si-
nergia di intenti fra la Marina e 
il mondo scientifico ed accade-
mico in una disciplina di notevo-
le importanza. Solo a titolo di 
esempio, l�esperienza del Com-
SubIn, come centro di eccellen-
za internazionalmente ricono-
sciuto per la medicina iperbari-
ca, ha garantito di evitare ampu-
tazioni di arti a politraumatizza-
ti, sia nel contesto della sanit‡ 
italiana,  sia  durante  grandi  
emergenze come i terremoti in 
centro Italia o ad Haiti. �

M.A.V.
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Lȅemergenza sanitaria

Medici sarzanesi esasperati: ´Molti colleghi sono contagiati o in ferie
E i pazienti della Spezia vengono spesso dirottati da noi. CosÏ non vaª

´Al Pronto soccorso
turni massacranti
Manca il personaleª

Il Pronto Soccorso dellȅospedale San Bartolomeo di Sarzana Ë sotto pressione

La denuncia del Manifesto della Sanit‡

´Nella ripartizione fondi del Pnrr
Asl5 meritava pi˘ attenzioneª

Domenica cena di beneficenza a favore della Cri

IL CASO

SARZANA 

M
edici  del  Pronto 
Soccorso di Sar-
zana allo stremo. 
Gli addetti  sono 

pochi e in reparto si devono 
fare i conti con i colleghi con-
tagiati dal Covid-19 e con 
quelli in ferie. ́ Ci sono colle-
ghi che hanno fatto anche 
due notti di fila per tre volte 
consecutive o racconta  un 
medico o. Turni da 12 ore 
con accessi in Pronto Soccor-
so a volte uguali a quelli del-
lo stesso reparto della Spe-
zia. Non ne possiamo pi˘ di 
lavorare in queste condizio-

ni. Ad oggi (ieri, OES) fino al-
la fine del mese abbiamo an-
cora 26 turni scoperti. Ab-
biamo problemi per il  tra-
sporto dei pazienti, la dia-
gnostica. La notte il Labora-
torio analisi Ë chiuso e per la 
Tac  c�Ë  un  reperibile  che  
chiamiamo  praticamente  
tutte le notti. Come il sabato 
e la domenica: i reperibili so-
no sempre attivati. In que-
ste condizioni il rischio clini-
co Ë dietro la porta e questo 
non va beneª. 

Tutti gli addetti concorda-
no che l�afflusso dei pazienti 
al Pronto Soccorso dell�ospe-
dale San Bartolomeo Ë mol-
to aumentato e questo, se-
condo loro, non sarebbe so-
lo imputabile solo al  fatto 

che in questo periodo in Val 
di Magra ci sono anche i turi-
sti, ma anche per le ichiusu-
rew del Pronto Soccorso del-
la Spezia. 

´Quando al  Pronto Soc-
corso dell�ospedale Sant�An-
drea ci sono troppi pazienti 
le chiamate vengono dirotta-
te sull�ospedale di Sarzana e 
questa ormai Ë divenuta la 
prassi o spiegano dal repar-
to o. » successo anche oggi, 
alle 10.30, che i pazienti di-
retti  all�ospedale  spezzino  
sono stati dirottati al nosoco-
mio di Sarzana. Da noi or-
mai arriva di tutto: pazienti 
con traumi, vittime di inci-
denti stradali. Curiamo tut-
ti, ci mancherebbe altro, ma 
ricordiamo che il reparto di 

Rianimazione del San Barto-
lomeo Ë chiuso per mancan-
za di personale, l�Ortopedia 
chiusa al pomeriggio e man-
cano anche infermieri e ope-
ratori socio sanitari. Due re-
parti dell�ospedale sono de-
dicati al Covid di tutta la pro-
vincia  o  puntualizzano  gli  
addetti o. In Pronto soccor-
so abbiamo un solo Oss e la 
notte, in tutto l�ospedale so-
no soltanto due: uno in Pron-
to soccorso e un altro in Ge-
riatria. Ci avevano promes-
so che almeno gli Oss sareb-
bero aumentati, ma ad oggi 
siamo  ancora  in  sofferen-
zaª. 

Gli  addetti  sanitari  del  
San Bartolomeo non ce la 
fanno pi˘. Sostengono che 
la  grave situazione  del  Ps  
era  nota  alla  direzione  di  
Asl5  da  almeno  tre  mesi.  
´Ma non Ë stato fatto nulla e 
ora ci troviamo in una situa-
zione disperata o aggiungo-
no gli addetti o. Siamo in pri-
ma linea con il personale ri-
dotto all�osso, reparti indi-
spensabili per il Pronto Soc-
corso come la Rianimazione 
chiusi perchÈ manca il perso-
naleª.  La  preoccupazione  
dei camici bianchi Ë alta co-
me il carico di lavoro. Asl5, 
dal canto suo, ripete, come 
ha  fatto  nei  giorni  scorsi,  
che ´la problematica della 
mancanza  di  medici  del  
Pronto Soccorso Ë una pro-
blematica conosciuta dall'a-
zienda che investe non solo 
il nostro territorio ma tutta 
l�Italia.  Ovviamente  tutti  i  
turni verranno copertiª. 

Sul fatto che i pazienti dal 
ps della Spezia siano dirotta-
ti a Sarzana per l�Azienda si 
tratta di ´sinergia tra i due 
Pronto  Soccorso  e  che  il  
Sant�Andrea Ë  pieno  i  pa-
zienti Ë giusto che vadano a 
Sarzana. Il problema reale, 
che  interessa  anche  altre  
realt‡ sanitarie, Ë la difficol-
t‡ di Asl5 a reperire medici 
specialisti. Un problema che 
riguarda quasi tutte le strut-
ture Asl, ma che per i Pronto 
Soccorso sta raggiungendo 
livelli importanti. �

S.COLL.

IL CASO

LA SPEZIA

S
ui fondi del Pnrr relati-
vi ai nuovi investimen-
ti sulla sanit‡ pubbli-
ca locale, critiche so-

no avanzate dal Manifesto 
della Sanit‡. 

´Regione Liguria ha comu-
nicato in questi giorni l�asse-
gnazione di 195 milioni di 

euro derivanti dal PNRR e 
dal  piano  complementare  
nazionale per gli investimen-
ti in sanit‡. Va perÚ puntua-
lizzato che i fondi sono di ca-
rattere strutturale e quindi i 
progetti finanziati, per fun-
zionare a dovere, dovrebbe-
ro essere accompagnati da 
un  forte  investimento  sul  
personale o spiega il Manife-
sto -. Ad oggi purtroppo regi-
striamo che investimenti sul 
personale  delle  strutture  

pubbliche sono ben lontani 
dall�essere programmati e le 
attuali carenze di specialisti 
di Pronto soccorso e di Ane-
stesia alla Spezia la dicono 
lunga. Ci saremmo poi atte-
si, come spezzini, che i fondi 
fossero assegnati in un�otti-
ca di riequilibrio delle risor-
se, valutando che la realt‡ 
dell�Asl  5,  rispetto  ad altri  
territori liguri, Ë in cronica 
sofferenza sia per posti letto 
che per personale e struttu-

re territoriali o si legge nella 
nota  -.  C�Ë  disomogeneit‡  
nell�assegnazione anche del-
le risorse PNRR per l�Asl5 se 
confrontata con Asl1 di Im-
periaª. 

Il Manifesto snocciola i da-
ti. Risulta che per le case di 

comunit‡ all�Asl 1 sono desti-
nati 8 milioni, alla nostra Asl 
5,2.  La  situazione  ipareg-
giaw in qualche modo con gli 
ospedali  di  comunit‡  (1,8  
milioni ad Asl1 e 4,3 ad Asl5 
5), mentre sconta ancora un 
surplus per la Asl1 per la digi-
talizzazione dei Pronto soc-
corso con 4 milioni di euro a 
Imperia e 2,7 alla Spezia. Il 
saldo complessivo degli in-
vestimenti,  nel  confronto  
tra Asl 1 e Asl 5, vede ancora 
uno sbilancio a favore degli 
imperiesi per circa 700 mila 
euro. 

´Quanto poi agli investi-
menti sui macchinari in Asl5 
5, molti di quelli finanziati 
con i fondi PNRR erano stati 
gi‡ promessi dalla Regione 
Liguria con il piano straordi-
nario del dicembre 2019. Si 

Ë persa quindi un�altra occa-
sione per riequilibrare le ri-
sorse tra cittadini di una stes-
sa regione e che per la stessa 
regione pagano tutti ugual-
mente le tasse o aggiungono 
dal Manifesto -. Nel contrat-
to tra Ministero e Regione Li-
guria sono poi assegnati ulte-
riori fondi per l�aumento di 
posti letto in Terapia Intensi-
va e Sub intensiva (28,9 mi-
lioni), per borse aggiuntive 
dei medici di medicina gene-
rale (0,8 mln) e per il piano 
di formazione sulle infezio-
ni ospedaliere (2,4 milioni). 
ultime disponibilit‡ non so-
no ancora state ripartite tra 
le Asl liguri. Asl5 sar‡ anche 
in questi casi sempre fanali-
no di coda in Liguria?ª. �

S.COLL.
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Pronto Soccorso alla Spezia

Domenica piazza Verdi ospiter‡ la ȂCena di beneficenza dei tre coloriȃ a favo-
re della Croce Rossa della Spezia. Ogni partecipante potr‡ portare il proprio 
pasto (con una tovaglia bianca e stoviglie bio usa e getta) e scegliere un colo-
re, che dovr‡ essere abbinato allȅabbigliamento indossato per la serata. Lȅal-
lestimento dei tavoli inizier‡ alle 18.30, mentre lȅinizio della cena Ë fissato al-

le 20.30. Dalle 21.30 la serata sar‡ accompagnata dalla musica dal vivo dei 
B&S Time (Sonia Caserta voce, Bianca Bellardinelli chitarra, Paolo Ruggeri 
chitarra cajon) e dei No Name Trio (Dejanira Giannarelli voce, Massimo Azza-
rini chitarra, Claudio Galazzo violino). Il ricavato della serata, patrocinata dal 
Comune della Spezia, verr‡ utilizzato per sostenere le attivit‡ di assistenza 
della Croce Rossa a sostegno delle persone in difficolt‡ economica. La quota 
d'iscrizione Ë di 10 euro a persona. Info 3278435059 e 3491241760.
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Trovata morta in giardino a 16 anni
La ragazzina vittima di abusi in famiglia era ospite della struttura ’Numeri primi’ della Levante di Aulla

LA SPEZIA

Accoltellata dall’ex
La donna e i figli
in una struttura
protetta
Benedetti a pagina 3

A pagina 4 e nel Qn

GIÀ UNDICI IN “CURA” AL CENTRO APERTO DA POCHI MESI

UOMINI VIOLENTIUOMINI VIOLENTI
CAMBIARE SI PUÒCAMBIARE SI PUÒ
Sacchelli a pagina 2Sacchelli a pagina 2

Val di Magra

Il Parco cresce
Entrano Luni
e Castelnuovo
Deciso l’allargamento dell’area contigua
Pochi anni fa si parlava invece di chiusura

Merluzzi a pagina 9

Sarzana

Agevolazioni
ed esenzioni
per la Tari
L’amministrazione ha stanziato 80 mila euro
Per accedere occorre presentare domanda

A pagina 9

La manifestazione

“Sarzana con gusto”
parte dalle acciughe
L’evento sarà mensile
A pagina 11

Brugnato

Summer nights
Aka 7Even
apre la rassegna
Tenca a pagina 20

S ono stati ieri 2.419 i
nuovi positivi Covid in
Liguria a fronte di

10.970 test tra antigenici e mole-
colari per un tasso di positività
al 22,04%. Crescono di 10 unità i
ricoverati ma le terapie intensi-
ve scendono da 11 a 10. Ancora
due decessi: due uomini di 86 e
81 anni deceduti rispettivamen-
te al Galliera di Genova e
all’ospedale di Savona. Il totale
dei decessi, da inizio pandemia,
è di 5.376. La percentuale di po-
sti nei reparti di area non critica
occupati da pazienti Covid è sta-
bile al 15% nell’arco di 24 ore in
Italia ma sale in 7 regioni tra cui
la Liguria con il 22 per cento. So-
no 240mila le dosi di vaccino an-
ti Covid in giacenza in Liguria,
più che sufficienti a soddisfare
la partenza della campagna per
la quarta dose agli over 60, che
da luned potranno prenotarla.

Pandemia

Altri due decessi
In aumento
anche i ricoveri

La Spezia

Calcio in faccia
al portiere
Condannato
allenatore
Benedetti a pagina 5
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